

## Assemblée Générale de la Renaissance Française Délégation Nord/Pas-de-Calais

Office culturel d'Arras le 18 janvier 2018

Comme le veut la tradition, notre Président Jean-Pierre ARRIGNON, nous accueille et nous présente ses meilleurs vœux. Il nous transmet ceux du Président International Denis FADDA.

Que cette année nouvelle apporte à tous ce « bien le plus précieux », comme dit Socrate, qu'est la Santé. Qu'elle donne à notre association, une dynamique d'accueil de nouveaux membres et nous permette de recevoir des invités aussi brillants et passionnants que ceux que nous avons reçus.

Nous avons le plaisir d'accueillir deux nouveaux adhérents Madame Jocelyne Delcourt et Monsieur Francis Babé.



### RAPPORT D'ACTIVITÉS

#### 1. Les Déjeuners Littéraires :



- Le 30 mars 2017 à Marcq-en-Baroeul – Houchang HAHAVANDI  
« Les Grandes figures de l'Iran » Ed. Perrin. Présenté par Patrick Duval.  
Prochaine parution du tome 2 qui traite particulièrement du Shah.  
Ouvrage essentiel pour la compréhension de l'Iran actuel.



- Le 2 mai 2017 à Arras – Jean-Claude MENOÛ – « Le voyage-exil de Franz Liszt et Marie d'Agoult en Italie (1837-1839) » Ed. Actes Sud. Présenté par Michel Dumont.  
Beau voyage dans la musique, l'art et la culture.



- Le 28 septembre 2017 à Marcq en Baroeul - son Excellence Laurent STEFANINI –  
« A la table des Diplomates – L'histoire de France racontée à travers ses grands repas (1520-2015) » Ed. l'Iconoclaste. Présenté par Patrick Duval. Chacun a pu apprécier la qualité de l'homme de culture plein d'humour. Un vrai moment de bonheur et de gastronomie.



- Le 16 novembre 2017 à Arras – François LEOTARD – « Attention à la Fermeture des portes » Ed. l'Inventaire. Fine et puissante réflexion sur le temps, l'altérité, le fini et la finitude. Un régal à lire et relire.

Nous les remercions pour la qualité de leurs prestations et le plaisir que nous avons eu à les écouter.

#### 2. Remise de distinction



Le 25 avril 2017 à Gosnay

René DUCOURANT a reçu la Médaille d'Or du Rayonnement Culturel de la Renaissance Française, en reconnaissance de son engagement pour la préservation et la promotion de la culture et du patrimoine de notre belle région. C'est à lui que nous devons la renaissance de l'église de Gosnay et les magnifiques vitraux « Les Cantiques de St Léger de Gosnay ».



Cette distinction lui a été remise par Jean-François POURRIER, vice-Président de notre Délégation.

### 3. Autres manifestations



La Renaissance française du Nord/Pas-de-Calais était bien représentée à l'inauguration de la statue d'Ivan Bounine à Grasse, le 3 juin 2017. Inauguration présidée par le Maire M. Viaud, son Excellence A. Orlov ambassadeur de Russie en France et Mme Zoya Arrignon, Présidente de la délégation de Russie de la Renaissance Française. Grand moment de convivialité.



Du 3 au 6 juillet 2017, une belle représentation de notre délégation a accompagné Mme Zoya Arrignon, à Moscou, pour la remise des distinctions attribuées par la délégation de Russie. Ce fut un beau moment de partage et de culture.

### Activités 2018 et dates à retenir

#### 1. Les Déjeuners Littéraires

- Le 1<sup>er</sup> Février 2018, nous recevrons à Arras, Madame Natalia POLENOVA, l'arrière petite fille du peintre Vassili POLENOV (1844-1927) qui appartient au mouvement réaliste ambulant. Il a séjourné avec son ami Ilja Repine à Veules-les-Roses. Elle présentera le livre « Maison pour un ambulant » d'Olivier Bleys et Benjamin Bozonnet dont elle a rédigé la préface.

- Le 19 avril 2018 à Marcq-en-Baroeul, nous retrouverons avec plaisir, Jean-Félix de la Ville Baugé, rédacteur en chef du Courrier de Russie, pour la sortie de son dernier roman « Seuls nos sourires » Ed. l'Inventaire.

- Le 20 septembre 2018, Annie Degroote viendra nous présenter son dernier ouvrage « Nocturne pour Stanislas » Ed. Presse de la Cité.

Enfin, nous essayons de contacter le Général d'Armée Pierre de Villiers pour qu'il vienne nous parler de son livre « Servir » Ed. Fayard, 2017.

#### 2. Manifestations et sorties culturelles

- Le 4 avril 2018 à 19 h 00 à Paris, au Centre Spirituel et Culturel Russe. Soirée de gala « les 9 fantaisies musicales pour la lecture du Petit Prince d'Antoine de Saint-Exupéry" du compositeur Anatoly Samonov, au piano Stanislav Batchkovsky (Conservatoire d'Etat de Moscou), lecture par Amaury de Crayencour, image d'Anna Koval.



La soirée est organisée dans le cadre de 75<sup>ème</sup> anniversaire de la sortie du « Petit Prince » sous le haut patronage de l'Ambassade de Russie en France et avec le soutien du CIP France-Russie, du Rotary International, du Conservatoire d'Etat de Moscou Tchaïkosky et de l'agence touristique Intermèdes.

Entrée gratuite sur invitation.

- Le 9 mai 2018, inauguration du parterre de « Roses Simone Veil », offert par notre délégation à l'Office culturel, en présence du Maire d'ARRAS, Frédéric LETURQUE. (A confirmer).

- Le 5 juin 2018 - Visite de Veules-les-Roses et des Jardins d'Etretat, sur la route des peintres russes et de Claude Monet. Voyage en bus.

**Nous avons des propositions pour les distinctions.**

**Nous sommes toujours à l'écoute de vos suggestions et idées.**

**Comme vous pouvez le voir l'année sera riche et bien remplie, d'autant qu'il faut ajouter notre traditionnel voyage à Moscou pour la remise des distinctions de la Délégation de Russie par Mme Zoya Arrignon.**



### **Conclusion par Jean-Pierre ARRIGNON**

**Pour conclure, cette année 2017, je vous propose une brève et magnifique prose descriptive que je vous souhaite de vivre de l'intérieur, comme moi :**

*« Du salon, nous passions sur la terrasse, nous nous asseyons sur son tiède plancher, et nous rêvions, nous rêvions... La brise qui parcourait le Jardin nous apportait le soyeux frissonnement des bouleaux, aux troncs de satin blanc tachetés de noir, aux vertes ramures largement étalées ; le vent, bruissant et froissant les choses, accourait des champs - et le loriot, vert et or, poussait son cri perçant et joyeux, s'élançant en flèche au-dessus de blanches fleurs, à la suite de choucas babillards dont la nombreuse parenté habitait des cheminées délabrées, des combles obscurs, lieux qui sentent la vieille brique et où, par les lucarnes, tombent des rais d'or sur des monceaux de cendres de violettes ; le vent retenait son haleine, somnolentes rampaient les abeilles sur les fleurs de la terrasse, travaillant sans hâte, - , et dans le silence on n'entendait qu'un murmure égal, ruisselant continûment en pluie fine, le murmure de la feuillée d'argent des peupliers... »*

**Puissions-nous vivre ce rêve à Veules-les-Roses et dans le jardin d'Etretat, pour moi je l'ai vécu dans la lecture du livre dont le titre est pour moi très symbolique : Ivan Bounine, « Le calice de la vie », Paris, Gallimard, 2003, p. 160 [L'imaginaire].**

**Cette assemblée se termine par un moment de convivialité.**